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Niederschrift Nr. 16 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Süderdorf 

am Dienstag, 20. Juni 2017, im Uns Dörpshuus 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:09 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Heino Grimm als Vorsitzender 
Frau Susanne Böttger 
Herr Ernst Reitz 
Herr Henning Rohde 
Herr Ralf Karstens 
Herr Klaus Peters 
Frau Jutta Beeck 
 
Entschuldigt fehlen: 
Frau Susanne Voß 
Herr Frank Hinrichs 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Jens Kracht und Frau Anke Thießen als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Tagesordnung um folgenden Tagesordnungs-
punkt zu erweitern: 
8. Spielplatz im OT Schelrade 
Der Erweiterung wird einstimmig zugestimmt. Der nachfolgende Tagesordnungspunkt 
verschiebt sich entsprechend. 
 
 
Tagesordnung:  

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 15 vom 11.04.2017 

3. Mitteilungen 

4. Aufhebung der beschlossenen Stellungnahme der Gemeinde Süderdorf zum 
Entwurf der Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes Schleswig-Holstein 
2010 und Teilaufstellung des Regionalplanes für den Planungsraum III (Sachthe-
ma Windenergie) vom 11.04.2017 

5. Erneute Beratung und Beschlussfassung zur Stellungnahme der Gemeinde Sü-
derdorf zum Entwurf der Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes 
Schleswig-Holstein 2010 und Teilaufstellung des Regionalplanes für den Pla-
nungsraum III (Sachthema Windenergie) 

6. Beschluss über die Eröffnungsbilanz der Gemeinde Süderdorf zum 01.01.2013 

7. Gewährung eines Zuschusses an die Landjugend Dellstedt 

8. Spielplatz im OT Schelrade 

9. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 

Herr Dieter Brüggmann merkt an, er habe gehört, es störe einige Gemeindevertreter, 
dass er sich das Säubern des Buswartehäuschens oder die Mäharbeiten im Redder 
von der Gemeinde bezahlen lässt. 
Bürgermeister Heino Grimm antwortet, ihm seien solche Äußerungen nicht bekannt 
und er freue sich, dass Herr Brüggmann diese Arbeiten erledigt. 
 
Frau Marlis Kentzler stellt folgende Fragen: 
 

- Wann wird der Abfallkorb wieder am Buswartehäuschen aufgehängt? 

Bürgermeister Heino Grimm antwortet, dieses sei gar nicht vorgesehen und gibt 
entsprechende Erläuterungen. 

- Hat der Wegeausschuss sich mit dem Feuerlöschteich im OT Wellerhop beschäf-
tigt? 

Der Vorsitzende des Wege- und Umweltausschusses Ernst Hermann Reitz berich-
tet, dass er eine Wasserprobe entnommen habe und diese im Analytik-Labor in 
Heide untersucht worden sei. Lediglich ein Grenzwert war leicht überschritten. An-
sonsten waren keine Auffälligkeiten erkennbar. Dieses könnte eine Ursache für 
den leicht unangenehmen Geruch gewesen sein. Es ist angedacht, das Wasser 
ablaufen und dann den Teich ausbaggern zu lassen. 

- Wieviel Geld ist für die Erweiterung des Kindergartens in Wrohm gezahlt worden? 

Bürgermeister Heino Grimm antwortet, dass bisher noch kein Geld gezahlt worden 
sei. Mit der Baumaßnahme wurde noch nicht begonnen. 

- Wie ist der Sachstand zur Breitbandversorgung? 

Frau Susanne Böttger antwortet, dass der Ausbau der Breitbandversorgung im 
Kreis weiter vorangebracht wird. Einen Terminplan, wann der Ausbau in welcher 
Gemeinde erfolgen soll, gibt es jedoch nicht. 

 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 15 vom 11.04.2017   
 
Beschluss: 

Die Niederschrift Nr. 15 vom 11.04.2017 wird genehmigt. 
 

Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 

TOP 3. Mitteilungen   
 
Die Gemeindevertretung wird vom Bürgermeister über folgende Angelegenheiten in-
formiert: 

 Von der Dorfchronik sind noch ca. 10 Exemplare vorrätig. Einige ausgegebene 
Exemplare sollen fehlerhaft sein. Diese können zurückgegeben werden und werden 
dann ersetzt. 

 Die jährliche Überprüfung der Spielgeräte ist erfolgt. Die Geräte auf dem Spielplatz 
im OT Schelrade sind abgängig. Weiteres wird unter dem Tagesordnungspunkt 8 
beraten. 
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 Am 25.06.2017 um 15:00 Uhr findet auf dem Sportplatz in Schelrade ein Treffen 
aller Interessierten zur Gestaltung des Spielplatzes und Auswahl der Spielgeräte 
statt. 

 Die Ausgleichszahlung für die Aktien der Schleswig-Holstein Netz AG beträgt für 
das Geschäftsjahr 2016 = 14.974,93 €. 

 
 

TOP 4. Aufhebung der beschlossenen Stellungnahme der Gemeinde Süderdorf 
zum Entwurf der Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes Schleswig-
Holstein 2010 und Teilaufstellung des Regionalplanes für den Planungsraum III 
(Sachthema Windenergie) vom 11.04.2017 
 
Mit Beschluss vom 11.04.2017 wurde eine Stellungnahme beschlossen, die inhaltlich 
jedoch nicht das Ergebnis des Bürgerbegehrens widerspiegelt. Die von den derzeitigen 
Antragstellern und der Gemeinde dargelegten Standpunkten hätten nicht mit in die Be-
gründung einfließen dürfen. 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, den am 11. April 2017 gefassten Beschluss über 
die beschlossene Stellungnahme der Gemeinde zum Entwurf der Teilfortschreibung 
des Landesentwicklungsplanes Schleswig-Holstein 2010 und Teilaufstellung des Regi-
onalplanes für den Planungsraum III (Sachthema Windenergie) wieder  aufzuheben.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 

 
Die Gemeindevertreter Susanne Böttger, Ernst Hermann Reitz, Ralf Karstens und 
Klaus Peters sind gem. § 22 GO befangen. Sie waren weder bei der Beratung noch bei 
der Beschlussfassung anwesend.  
 
 
TOP 5. Erneute Beratung und Beschlussfassung zur Stellungnahme der Gemein-
de Süderdorf zum Entwurf der Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes 
Schleswig-Holstein 2010 und Teilaufstellung des Regionalplanes für den Pla-
nungsraum III (Sachthema Windenergie) 
 
Das Land Schleswig-Holstein plant die Ausweisung von Vorranggebieten im Bereich 
der Gemeinde Süderdorf. Die Planunterlagen liegen vor. 
 
Beschluss:  
Die Gemeinde Süderdorf hat bereits mit Schreiben vom 09. Mai 2016 auf das Ergebnis 
des Bürgerentscheides vom Dezember 2015 verwiesen, mit der die Ausweisung von 
weiteren Vorrangflächen für Windenergie durch die Bürgerinnen und Bürger mehrheit-
lich abgelehnt wurde. An dieses Votum der Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Sü-
derdorf wird sich die Gemeindevertretung halten. 
 
Aus diesem Grund wird die Positionierung der Gemeinde Süderdorf nochmals bestätigt 
und die Ausweisung von Vorranggebieten für Windenergie auf dem Gebiet der Ge-
meinde Süderdorf abgelehnt. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
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Die Gemeindevertreter Susanne Böttger, Ernst Hermann Reitz, Ralf Karstens und 
Klaus Peters sind gem. § 22 GO befangen. Sie waren weder bei der Beratung noch bei 
der Beschlussfassung anwesend.  
 
 
TOP 6. Beschluss über die Eröffnungsbilanz der Gemeinde Süderdorf zum 
01.01.2013   
 
Die Gemeindevertretung Süderdorf hat am 18.Dezember 2012 einen Grundsatz-
beschluss gefasst, der die Einführung der Haushaltswirtschaft nach den Grundsätzen 
der doppelten Buchführung  ab 01. Januar 2013 beinhaltet.    
 
Gem. § 54 Gemeindehaushaltsverordnung-Doppik hat die Gemeinde eine Eröffnungs-
bilanz aufzustellen. Darin sind sämtliche Vermögensgegenstände (Mittelverwendung) 
und Finanzierungsmittel (Eigenkapital / Fremdkapital = Mittelherkunft) aufgeführt. 
 
Die Eröffnungsbilanz wurde durch die Verwaltung erstellt und ist gemäß § 95n Ge-
meindeordnung am 14.06.2017 durch den zuständigen Ausschuss der Gemeinde ge-
prüft worden. Die Prüfung hat keine Beanstandungen ergeben.  
 
Die Bilanzsumme beträgt 1.452.794,59 € und ergibt sich folgendermaßen:  
 
Aktiva  
Anlagevermögen                1.172.963,40 €  
Umlaufvermögen            255.992,54 €  
Aktive Rechnungsabgrenzung           23.838,65 €  
Summe       1.452.794,59 €  
 
Passiva  
Eigenkapital          873.284,52 €  
Sonderposten                                   311.384,19 €  
Rückstellungen                                             0,00 €  
Verbindlichkeiten                              268.125,88 €  
Passive Rechnungsabgrenzung        0,00 € 
Summe                                                  1.452.794,59 € 
 
Die gesamte Dokumentation zur Eröffnungsbilanz mit allen Nachweisen und Bewer-
tungen lag dem Ausschuss zur Einsicht vor. 
 
Bemerkung: 
Nach Beschluss über die Eröffnungsbilanzen aller Gemeinden und des Amtes können 
auch die Jahresabschlüsse 2013 bis 2016 geprüft werden. Die Vorbereitung wird einige 
Monate in Anspruch nehmen, aber seitens der Verwaltung mit Priorität verfolgt. Es wird 
darauf hingewiesen, dass sich der Haushaltsausgleich aufgrund der nunmehr auszu-
weisenden Abschreibungswerte negativ entwickeln kann . 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Eröffnungsbilanz der Gemeinde Süderdorf zum 
01.01.2013 in der vorgelegten Form. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
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TOP 7. Gewährung eines Zuschusses an die Landjugend Dellstedt   
 
Für die 72-Stunden-Aktion auf dem Schulhof der Eiderschule in Dellstedt hat die Land-
jugend Dellstedt einen Zuschuss in Höhe von 300,00 € erhalten.  
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung stimmt der Gewährung des Zuschusses in Höhe von 300,00 € 
zu. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 8. Spielplatz im OT Schelrade   
 
Am 16.06.2017 hat ein Treffen zur Lösungsfindung für die zukünftige Nutzung des 
Sportplatzes und des Spielplatzes im OT Schelrade stattgefunden. Die Veranstaltung 
war gut besucht. Die Eltern wollen die Errichtung und Gestaltung des neuen Spielplat-
zes in die Hand nehmen, wenn die Gemeinde die finanziellen Mittel zur Verfügung 
stellt. Es ist darauf zu achten, dass die Spielgeräte der DIN-Norm entsprechen, damit 
sie bei der Sicherheitsprüfung nicht beanstandet werden können. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, für die Herrichtung des Kinderspielplatzes im OT 
Schelrade einschließlich der Spielgeräte Haushaltsmittel in Höhe von 10.000,00 € zur 
Verfügung zu stellen. Die außerplanmäßige Ausgabe wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 

TOP 9. Eingaben und Anfragen   
 
Jutta Beeck teilt mit, dass die Seniorenfahrt am 30.08.2017 stattfindet. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

(Grimm)  (Thießen) 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler:  GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch (us) 
 


